
搜城·楼市主打

2010年11月10日 星期三 见习编辑：宋振东 美编/组版：夏坤

B18 今日烟台

停车位遭遇开发商“嫌贫爱富”
本报记者 任鹏 见习记者 李婵娟

烟台城市规模持续

增长，地面停车越来越

难。行人与车的矛盾，车

与车的矛盾，越来越凸

显。只有将人车进行分

流，才能能大大的减轻

地面的交通压力。目前，

很多高层小区都大力发

展地下停车场，也有些

小区引进了地面立体停

车场。这一切，预示着向

地下要空间、发展立体

停车位，成为现代城市

建设的重要内容和发展

方向。

向下要空间

采访中记者发现，

目前，烟台市很多小区

已经开始采用地下停车

位方案。为了实现人车

分流，不在设立地上停

车位。据天合大厦售楼

处工作人员介绍，居住

区内，采用地下停车库

或半地下停车库，能较

好的改善居住区的环境

质量和节省因停车而占

用的居住区空间。地下

停车库一般将车库全部

埋入地下，汽车通过专

用坡道进出。这种停车

方式能够高效利用土

地，不损失小区绿化，并

且隔绝噪声，减少废气

排出，符合住区生态环

境对停车的要求。但相

对于其它停车方式而

言，地下车库造价高，地

下防水措施、通风、设备

维护、耗电等。并且需要

一定面积的附属用房和

相应的汽车进出坡道。

代表楼盘：阳光

100、润利大厦、天合大

厦、万光府前花园

向上要空间

“在居住区使用空

间紧张的情况下，向空

中发展，采用立体停车

的办法可以有效提高

空间利用率。”中天

盛世观澜营销部经理

介绍说。“传统混凝土

结构的多层停车库一

般建在居住密度较高

或高层住宅居住区内，

但要占用一定数量的

用地，相对于立体停车

造价低一些。但空间效

率就要低很多。”

此外，根据不同的停

车规模，采用独立式停车

库的项目往往与居住区

服务网点设置在一起，建

成合建式停车库。这种类

型的停车库需要特别推

敲建筑体量和造型，以实

现停车与住区整体环境

和景观的协调。

代表楼盘：中天

盛世观澜、御金台

立体空间破解

停车难
楼市见习记者 夏超

车位配比各不同

11月9日，记者来到了通伸南街一处楼盘的

地下车库。

“你在这停一天半天的还行，想长租都没有

车位了。小区里面的很多住户都没有车位。”管

理员告诉记者，这是小区最大的一个停车场，大

约有160个左右，整个小区4个地下停车场加起

来也就是几百个车位。而在这个小区，业主户数

超过了2000户。

在对面的北极星花园小区，车位的问题更

为紧张。虽然还没到下班时间，不多的划定车位

上都停着车，小区里的一条主要道路一侧也停

满了车辆。

而在幸福中路的幸福三村小区，甚至没有

规划停车位，任何车辆都不准进入。停车，成了

这个小区居民最头疼的事情。

记者调查了解的建成中档小区中，有很

大一部分的车位配比达不到1：1，个别的仅有

1:0 . 7。

不过，对于高档楼盘，车位这样的问题却又

不是问题。

“我们楼盘的住户和车位比在1:1 . 5以上，这

在高档楼盘里面是相对比较高的了。”桃源一品

销售总监杨才祥说：“据我了解，诸如海天名人

广场、东上海赋等高档楼盘，车位配比都是比较

高的。”

万泰麓溪公馆的销售人员告诉记者，车位目

前较为宽裕，平均一家一个半车位。而中天盛

世观澜销售人员表示，尽管车位价格还没有最终

确定，车位配比是1:1 .2，完全可以满足业主使用。

记者采访十个在烟台市高档楼盘了解到，

车位配比最低的一个楼盘也在1:1，大多数楼盘

的车位明显多于住户户数，有三家楼盘的车位

配比高达1:1 . 5。

车位紧张本不该有

烟台市此前制定的《烟台市城市规划管理

若干规定》中明确规定，住宅配建停车场应符合

下列规定：Ⅰ类居住用地按每户1 . 2-1 . 5个机动

车位设置，Ⅱ类居住用地按每户1-1 . 2个机动车

位设置。

按照这个标准的话，绝大多数小区并不会

出现停车位紧张的状况。

记者了解到，Ⅰ类居住用地主要是指市

政公用设施齐全、布局完整、环境良好、以

低层住宅为主的用地；Ⅱ类居住用地指市政

公用设施齐全、布局完整、环境较好，以多、

中、高层住宅为主的用地。按照这样的标

准，烟台市多数楼盘都能达到。那也就意味

着，这些楼盘的车位不应该出现这样的紧张

状况。

尽管法规有着明确的规定，但很多楼盘在

开发的过程中却难以按照规定的要求。

似乎是楼盘档次决定车位的宽裕和紧张，

问题出在哪里呢？

车位盈利空间小

“一个楼盘地下停车场的存在和车位的宽

裕，不仅是楼盘出于为业户考虑的需要，也能在

一定程度上提升楼盘的品质，相应的楼盘售价

也会水涨船高。”桃源一品销售总监杨才祥向记

者介绍说。

杨才祥表示，高档楼盘的购买者本身经

济实力较为雄厚，一个家庭有两辆以上的汽

车，他们购买楼盘肯定是有车位的需要的。

楼盘在规划设计的时候，也会考虑到这一

点。这也就不难理解，为什么高档楼盘车位

不存在紧张的问题了。

那不少中低档小区的车位为何就在小区建

成后缩水了呢？一位业内人士向记者道出了其

中的问题所在，他表示，这种情况在房地产开发

中是一个较为普遍的现象。

“地上停车位如果按照规划建设的话，占用

的面积势必会影响楼盘的容积率或者是绿化，

如果绿化率降低的话，进而会影响到楼盘的品

质。”业内人士介绍说，对于地下停车位，开放商

也是出于成本的考虑。

“建设地下停车场涉及到人防工程，还

有建筑的强度、防水之类的，建设成本、营

销成本等并不低。”中奥置业常务副总经理

许广志向记者介绍说，“在烟台，建设一个

地下停车位或者停车库的成本大约在 10—

15万之间，单纯从车位来说，开发商盈利空

间很小。”

许广志表示，很多中低档楼盘的地下

停车位的销售情况其实并不像高档楼盘那

样顺利，开发商本来就不赚钱，如果再卖不

出去的话，还会积压一部分资金，增加财务

成本。

随着私家车数量不断增长，小区停车难问

题越来越凸显，停车位相关的各种报道也时常

见诸报端。烟台住宅小区停车位现状如何？业

主之间、业主与开发商、业主与物业公司的停

车位之争焦点又在哪里？

记者随机走访了烟台市区部分小区，看到

有些小区楼前车停得满满的，不少车已经停到

了马路上。这样的情况在老小区尤为明显。私

家车将高楼围着停了一圈的样子，被车主们形

象地比喻为“缠住了高楼的脚脖子”。

老旧小区停车难
住在芝罘区一处老旧小区的市民苏先生

告诉记者：“我们小区的楼间空地或者小区道

路被当作了停车位，业主勉强算是为自己的爱

车找了个窝，然而这窝却由于车越来越多而逐

渐变得狭小和局促。”

老旧小区停车位之争在于业主之间。由于

没有统一的规划和管理，业主停车大多见缝插

针，没有固定的停车位。伴随着私家车的路边

停放，原本的公用道路被占用，道路变得狭窄

而拥挤，出行难的问题也一并凸显出来。

较新小区车位少
建造年代稍微近一些的小区，虽然大部分

都有规划停车位，但停车难的问题依旧凸显。

究其原因是依然是对私家车普及率预见性不

够。小区停车位不够用，有的小区甚至只有1：

0 . 25。由于配比严重不足，随着私家车的增多，

大量的业主为停车位而苦恼。家住莱山区澳柯

玛小区的苏先生，由于没有买到小区停车位，

只好把车停在小区外的空地上。市民张先生坦

言：“一到晚上就不敢动车，害怕回来之后没有

了停车位。我们小区很多业主都是这样。”

除了停车位依然不足之外，停车位之争又

有了新的角色加入，那就是物业公司。虽然有

了统一的管理，但业主对物业公司的收费标准

和管理维护却有很多意见，主要集中在“小区

原本是不收停车费的，但现在物业公司到楼下

划几条线就要收钱”、“收费太高了”、“买了车

位也没有保障，很多时候被其他车辆占用”。

新建小区车位贵
新建的小区拥有了足够的车位，甚至还有

富余。那么是否还存在停车位之争呢？答案是

显然肯定的。这次新加入的角色是开发商，问

题的焦点变成了车位的价格。统计数据显示，

目前烟台市住宅小区在售的停车位均价大概

在8到10万元。且不说这个价格已经足够买一

辆不错的家用车，很多购房者都是贷款买房

子，在这样的背景下再去多花近10万元购买一

个停车位，实在是雪上加霜。可是，如果不买就

要租，否则爱车还是要露宿街头。然而租的话，

话题又回到了业主跟物业公司的身上。如是，

业主、开发商以及物业公司，三方同台，上演着

一幕停车位之争的话剧。

停车咋就这样难
楼市见习记者 宋振东

项目名称 停车位信息

新桥国际佳苑 停车位配比1：1

八一花园 停车位配比1：1 . 5

创进国际商务公寓 停车位配比3：2

万象城九如曦岸 停车位配比1：1 . 2

玺萌橘子洲 停车位配比1：1，总户数4400

寰辰佳苑 停车位配比1：1，地上车位270个

金象泰温馨家园 停车位3000个，总户数2094

万泰花苑 停车位1520个，总户数2214

凤凰山庄 停车位15130个

青庭 停车位881个

山海阳光 地上车位76个，地下车位23个

烟台在售小区

停车位配比情况(部分)

信息来源于搜房网

车位也遭遇贫富
差异？没错。记者调查

了解，目前，烟台市中

档甚至是普通小区的

车位普遍紧张，而高
档小区，停车位则极

为宽裕，甚至一户平
均拥有一个半车位。

而如果按照相关规
定，楼盘的车位本不

应该成为问题。那么，

开发商究竟为何嫌贫
爱富？


